

**Antrag**

öffentlich

Datum

13.08.2025

Nummer

A0164/25

Absender

**CDU/FDP-Stadtratsfraktion**

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates  
Wigbert Schwenke

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

28.08.2025

Kurtitel

Anpassung Papierkorbkonzept

**Der Stadtrat möge beschließen:**

Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt,

1. das Papierkorbkonzept 2020-2030 der Landeshauptstadt Magdeburg dahingehend anzupassen, dass die Aufstellung farblich gestalteter Papierkörbe im Zuge der Neuaufstellungen ([siehe Papierkorbkonzept: Punkt XIII. zukünftige Aufstellungen und Auswahl der Papierkörbe](#)) außerhalb denkmalgeschützter Bereiche und Parkanlagen einerseits möglich ist und andererseits in enger Zusammenarbeit mit den GWAs und Bürgervereinen auch umgesetzt wird.
2. die Beschlussvorlage über die Weiterfinanzierung des Papierkorbkonzeptes (2026-2030), wie in der der Information II0327/25 angekündigt, bis zum III. Quartal 2025 dem Stadtrat zur Beschlussfassung vorzulegen und die Mehrkosten für farbige Papierkörbe bereits zu integrieren.
3. Die Weiterfinanzierung des Papierkorbkonzeptes (2026-2030) sowie die Mehrkosten für die farbigen Papierkörbe in den Wirtschaftsplänen des EB SAB (2026-2030) einzuplanen.

*Wir bitten um sofortige Abstimmung.*

**Begründung:**

Ziel der Anpassung des Papierkonzeptes ist es, im Rahmen geplanter Neuaufstellungen künftig auch farblich gestaltete Papierkörbe zuzulassen. In denkmalgeschützten Bereichen und Parkanlagen soll weiterhin auf die neutrale, graue Variante der Papierkörbe zurückgegriffen werden. Wie bereits im Papierkorbkonzept unter Punkt II beschrieben und mit experimentellen Studien (z.B. in Paris) belegt, zeigt sich, dass farblich gestaltete Papierkörbe (meist rot oder sogar blau) nicht nur besser wahrgenommen, sondern auch häufiger genutzt werden und so potenziell eine bessere Stadtsauberkeit bewirken.

Auch in Magdeburg hat zuletzt das Aufstellen von zwei Abfallbehältern in der Signalfarbe „rot“ am Eiskellerplatz gezeigt, dass die farbliche Gestaltung vermehrte Vorteile mit sich bringt und besonders in stark frequentierten Stadtteilquartieren eine sinnvolle Ergänzung im Kampf gegen herumfliegenden Müll bietet.

Mit der Information [I0129/25](#) vom 14.05.2025 hat die Stadtverwaltung darüber informiert, dass die Aufstellungen farblicher Abfallbehälter, außerhalb der denkmalgeschützten Bereiche und Parkanlagen, möglich ist. Dies sollte stets in enger Abstimmung mit den GWAs und Bürgervereinen der Stadtteile passieren. Bei der Neubestellung von farblichen Varianten würde sich ein Mehrpreis von 80 - 100 Euro pro Papierkorb ergeben. Aufgrund der vorangegangenen Prüfung und Beratung der Informationen bitten wir um sofortige Abstimmung des Antrages.

Die Integration farblich gestalteter Papierkörbe in das bestehende Papierkorbkonzept stellt eine zukunftsorientierte Maßnahme dar, die auf Erkenntnissen aus Forschung und Praxis beruht. Sie trägt zur Attraktivität und Sauberkeit des öffentlichen Raumes bei und fördert die nachhaltige Stadtentwicklung Magdeburgs.

Carola Schumann  
Stadträtin  
CDU/FDP Stadtratsfraktion

Tim Rohne  
Fraktionsvorsitzender  
CDU/FDP Stadtratsfraktion